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Все во имя госбезопасности

Прокуратура Югры активно вводит 
в практику такое наказуемое понятие 
как «пропаганда взяточничества».  

Малый бизнес – большое дело!       

Читайте материал по итогам встречи 
директора АО Горэлектросеть» Юрия 
Елина с молодыми предпринимателями.

Нужна вакцина от страха 

Ответственные за вакцинацию детей 
перед государством, не несут никакой 
ответственности перед родителями. 
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БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

С этого месяца в Нижневартовске 
начал действовать единый тариф 

для регоператора по обращению с твер-
дыми коммунальными отходами (ТКО) 
АО «Югра-Экология». Как рассказали в 
региональной службе по тарифам, он бу-
дет действовать по 31 декабря 2019 года.
Так, тариф для населения составляет 
697,51 рубля за кубометр ТКО с учетом 
НДС, для прочих потребителей – 581,26 
рубля за кубометр без учета НДС. Новая 
строка появится в квитанциях уже в ав-
густе и будет обязательна к оплате так 
же, как и траты на капремонт.

В скором времени вартовчане снова 
начнут получать уведомления об 

уплате налога на имущество своих детей. 
Напомним, решением властей все дети 
зарегистрированных в Нижневартовске 
граждан освобождались от этого налога, 
поступающего в местную казну. Теперь 
норма отменена. Так что, горожанам, при-
выкшим к тому, что дети не платят налог 
на имущество, нужно всерьез восприни-
мать новые уведомления. Это не ошибка.

П редставитель КПРФ в Нижневар-
товске Дмитрий Хрипунов по-

дал уведомление в администрацию го-
рода о проведении 13 июля митинга в 
поддержку Всероссийской акции про-
теста. Темы выступлений, заявленных 
в рамках акции, коснутся преследова-
ния гражданских активистов, а также 
повышения пенсионного возраста, НДС, 
роста налогов для граждан и предприя-
тий, цен на топливо, ОСАГО и продукты 
питания. Митинг планируется на терри-
тории старой автостанции по улице 60 
лет Октября с 14.00 до 18.00.

В Нижневартовске стартовал вто-
рой этап мероприятий по об-

работке территорий от насекомых, 
клещей и грызунов. На территориях 
учреждений здравоохранения, объек-
тов культуры и спорта, муниципальных 
и окружных образовательных учреж-
дений, в местах массового пребывания 
граждан, в парке Победы, на набереж-
ной Оби, возле Комсомольского озера, 
площади Нефтяников, кладбищ № 1-5. 
Третий этап обработки запланирован 
на период с 20 по 30 июля.

В артовчанам придется дольше 
стоять на остановках. С 15 июля 

перевозка пассажиров по коммерческо-
му маршруту регулярных перевозок 
№ 10К «ПАТП № 2 – ул. Героев Самотлора, 
дом № 30» будет временно прекращена. 
Горожанам рекомендуют воспользо-
ваться альтернативным транспортом. 
Так, муниципальный маршрут регу-
лярных перевозок № 10 работает без 
изменений. Информация о расписании 
движения маршрута размещена на офи-
циальном сайте мэрии.

Время больших пожаров?
РЕЗОНАНС

Павел Колин

Е ще свежа в памяти трагедия с до-
мом № 49 по улице Чапаева, когда 

из-за масштабного пожара пострадали 
практически все жильцы пятиэтажки. 
Прошедшие огонь и воду, граждане до 
сих пор ремонтируют свои квартиры… 
А аналогичная беда уже нашла своих по-
терпевших в доме № 5а по улице Спортив-
ной. Вечером 1 июля в этом доме произо-
шло возгорание крыши. Марк Стоматов, 
который проживает в этом доме с мате-
рью в одной из квартир на 5 этаже, в тот 
момент спал после тренировки.

- Проснулся от запаха гари, – расска-
зывает молодой человек, – выглянул, 
показалось что горит какая-то кварти-
ра через подъезд… О том, что масштаб 
станет таким огромным и мысли не бы-
ло. А тут как раз позвонили в дверь и по-
жарный рекомендовал мне немедленно 
собрать необходимые вещи и докумен-
ты и выйти на улицу…

Когда парень вышел, горело по всей 
площади крыши. В тот момент, когда 
Марк снимал на телефон горящий бал-
кон своей квартиры, над этим местом 
прогремели два взрыва. Как потом об-
наружили при разборе завалов огнебор-
цы, рванули бытовые газовые балло-
ны. Что они здесь делали – очень боль-

шой вопрос, на который придется от-
ветить дознавателям. Борьба с огнем 
продолжалась около двух часов. А ре-
зультат пожара таков: полностью уни-
чтожена крыша площадью 840 кв. ме-
тров, частично повреждены шесть квар-
тир. Примечательно, что производящий 
капитальный ремонт дома подрядчик 
свою вину в пожаре категорически от-
вергает. Региональный оператор капре-
монта поддерживает эту позицию, ука-
зав, что у ремонтников даже не было до-
ступа к чердаку.

- Рассматриваются все версии, кото-
рые могут быть при возникновении по-
жара, – комментирует начальник ОНДПР 
по Нижневартовску Виталий Короткий.

В приоритете у пожарных три воз-
можные причины: короткое замыкание, 
занесение огня со стороны, неисправ-
ность электроприборов. Что же на са-
мом деле стало причиной трагедии, спе-
циалисты определят в ближайшие дни 
при помощи экспертизы.

Пока ищут ответ на вопрос «Кто ви-
новат?», власти решают задачу «Что де-
лать?». Жильцов из пострадавших квар-
тир сразу же разместили во времен-
ном пункте близлежащей школы. Боль-
шинство же людей остановились у род-
ственников. Всего в квартирах 5-этаж-
ки прописано около 200 человек. Как 
заявил экстренно прилетевший в Ниж-
невартовск замгубернатора Югры Ан-

дрей Зобницев, на помощь пострадав-
шим правительство Югры выделило из 
резервного фонда около 15 миллионов 
рублей: 

- Было подписано распоряжение гу-
бернатора, по которому жителям бу-
дет оказана материальная помощь. Се-
мьи, которые потеряли все свое имуще-
ство, получат из окружного бюджета по 
300 000 рублей. А по 150 000 получат те 
семьи, которым причинен частичный 
ущерб.

Эти деньги, как и гарантированные 
администрацией 25 000 рублей матери-
альной помощи, Марк получит еще не-
скоро. Должна еще пройти экспертиза, 
которая установит степень ущерба. А 
квартиру надо ремонтировать уже сей-
час, говорит парень. Все полы вспучены 
от воды, обои отошли, балкон сгорел…

- Идти большой семьей жить в школу 
– это не вариант, – считает погорелец. – 
Пока что мы обосновались у знакомых, 
но жить у них до окончания ремонта мы 
тоже не можем. Это же не на пару дней. 
Так что рассчитываем, что нам дадут на 
это время жилье в маневренном фонде 
города.

Как пояснили в департаменте ЖКХ, на 
момент написания материала за предо-
ставлением такого жилья обратились 
пока 12 семей, 10 из них уже получили 
ключи. Две семьи получат временное 
жилье на днях.
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МНЕНИЕ АВТОРА 

НУЖНА ВАКЦИНА ОТ СТРАХА

О чень неод-
н о з н а ч н о е 

впечатление скла-
дывается у меня от 
странных диалогов, 

которые происходят между окружны-
ми чиновниками от медицины и акти-
вистами, выступающими против дет-
ских прививок.

То, что непримиримые борцы с при-
вивками в массе своей дремучи в 
этом вопросе – просто очевидно. Но 
почему сами чиновники при этом ве-
дут себя как партизаны – совсем не-
объяснимо.

Так, в Сургуте опять со всей Югры 
собрались энергичные родители, ра-
тующие за отмену прививок. Обще-
ственники хотели получить ряд ква-
лифицированных ответов на свои во-
просы от медицинских функционе-
ров, но, по их словам, снова так ничего 
и не услышали. Опровергнуть эту од-
ностороннюю позицию сложно. Обе-
щанной видеотрансляции меропри-
ятия не было, а СМИ сюда не пригла-
сили. А ведь тут-то врачам и карты в 
руки. Активисты ставили самые кон-
кретные вопросы и хотели получить 
достоверные сведения по прививкам: 
почему они необходимы, какие могут 
быть побочные эффекты? Данные, об-
народованные по разным интернет-
порталам людей не удовлетворяют. 
Статистика по прививкам и болезням 
отличается на разных сайтах.

Лично я за прививки. Но посмотри-
те, как их делают в наших учрежде-
ниях образования. У ребенка и роди-
телей не интересуются: когда он в по-
следний раз болел, а болен ли в дан-
ный момент? Есть у чиновников план 
по вакцинации, и его шпарят, вкалы-
вая всем, кому ни лень мертвые штам-
мы инфекций. Как у ребенка может 
развиться иммунитет против новой 
напасти в условиях его ослабления 
или борьбы с другой инфекцией, осо-
бо объяснять не нужно. Ребенок кон-
кретно заболевает. А между тем, ре-
шение о прививке принимают сами 
родители. На практике же их либо со-
вершенно не информируют, либо за-
пугивают последствиями отказа от 
вакцинации. Примечательно, что при 
этом сами формально ответственные 
за исполнение планов по вакцинации 
не несут никакой реальной ответ-
ственности за осложнения перед ро-
дителями. Собственно, что в большей 
степени и возмущает общественни-
ков. Люди хотят видеть не повальную 
кампанию по прививанию детей, а се-
рьезную работу, где каждый ребенок 
будет осмотрен и получит квалифи-
цированное показание врача к вакци-
нации. С другой стороны, для меня со-
вершенно дико слышать, что привив-
ки – зло. Это же реальный факт, что 
вакцина против того же полиомиели-
та спасла миллионы детских жизней. 
Примененная и проверенная на самой 
Екатерине II прививка от оспы была 
с благословением принята в далекие 
времена и простым народом, и право-
славной церковью. Откуда же нынеш-
няя дремучесть?

Да все оттуда же, от нежелания од-
них объяснять при личных встречах, 
а других – постараться понять то, что 
им объясняют. От информационного 
вакуума вокруг этого вопроса, от без-
ответственности чиновников, кото-
рые боятся брать на себя решение эле-
ментарных дел не по разнарядке на 
безликое стадо, а по службе на благо 
народа, где каждый конкретный ребе-
нок и есть цель этой службы. 

Вот такую вакцину, от чиновничье-
го страха, кабы появилась, я бы им 
всем до единого в приказном порядке 
прописал.

Павел КОЛИН, 

корреспондент
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д
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Агломерация грядет, агломерация!

СОТРУДНИЧЕСТВО

Виктор Малеев

П роект создания Нижневартов-ской агломерации прак-
тически готов. Его разработчики презентовали доку-

мент на Совете муниципальных образований восточной части 
Югры. Форум был созван главой города Василием Тихоновым 
и включил мэров всех близлежащих муниципалитетов, вклю-
чая власти Стрежевого. 

- Стрежевой давно сотрудничает с Нижневартовском, у нас 
действует Соглашение о партнерстве. Все это позволит при-
влечь дополнительные ресурсы для развития территорий. 
Мы за то, чтобы была выстроена определенная структура, ко-
торая бы управляла внутренними процессами. Считаю, что 
центр агломерации целесообразно сделать в Нижневартовске, 
– отметил мэр Стрежевого Валерий Харахорин.

Впрочем, для создания единой, удобной для всех соседей 
инфраструктуры таких соглашений мало. Необходимо четко 
понимать, что конкретно нужно сделать, внести все эти об-
щие предложения в предстоящие планы и параллельно созда-
вать механизмы межмуниципального финансирования и хо-
зяйствования на общих объектах агломерации.

Так, итогом нынешнего совещания стал договор: предоста-
вить концепцию для обсуждения жителей каждого муници-

палитета. Предложения, которые возникнут в ходе этого об-
суждения, внесут в документ уже до конца лета. После этого 
будет подписано Соглашение о создании агломерации и Ко-
ординационного совета, куда войдут руководители муници-
палитетов Нижневартовской агломерации. Этот основопола-
гающий документ будет направлен в правительство Югры на 
утверждение. Вот тогда все и закрутится.

Цифровые технологии для Старого Вартовска 

ОТРАСЛЬ

Галина Романенко

В частном секторе старой части Нижневартовска элек-
тросетевая организация «Горэлектросеть» за соб-

ственный счет установила современные приборы учета элек-
троэнергии.

Монтаж 2 200 приборов учета электроэнергии запланиро-
ван в инвестиционной программе АО «Горэлектросеть». Цель 
энергетиков – создать современную систему учета с возмож-
ностью дистанционного снятия показаний, а также подклю-
чения и отключения абонента. Счетчики устанавливали этой 
весной, в теплое время года, на опорах воздушной линии непо-
средственно на границе балансовой принадлежности участ-
ков. - Новые приборы соответствуют всем современным тре-
бованиям и прослужат 16 и более лет. Информация о потре-
бленном объеме электричества будет автоматически от-
ражаться в личном кабинете абонента на сайте компании 
«НЭСКО», поэтому людям не нужно будет передавать показа-
ния в колл-центр. Также прибор защищен от понижения и по-
вышения электроэнергии, что снижает риск пожара в случае 
короткого замыкания. Важно, что «Горэлектросеть» возьмет 
на себя все расходы, связанные с эксплуатацией приборов, в 

том числе по поверке и ремонту в случае поломки, – рассказал 
заместитель генерального директора АО «Горэлектросеть» 
Данила Шейнов.

Сейчас энергетики приступают к приемке в эксплуатацию 
новых узлов учета. В этой процедуре участвуют абонент и 
представители АО «Горэлектросеть». Горожанам нужно обра-
титься в Центр энергетических услуг, написать заявление и 
указать удобное время для приемки прибора к расчету. За не-
делю энергетикам путем обхода частных домов удалось под-
писать только 37 актов приемки новых счетчиков в эксплуа-
тацию

- Наше предприятие планирует принять все смонтирован-
ные узлы учета в эксплуатацию до конца 2019 года. Для того, 
чтобы в числе первых воспользоваться преимуществами но-
вой системы, потребителям необходимо обратиться в Центр 
энергетических услуг или заполнить заявку в интернет-
приемной «Горэлектросети». Наши специалисты подготовят 
нужные документы и подъедут к вам на участок в удобное 
время, – объясняет Данила Шейнов.

Чтобы оформить заявку на новый прибор учета электро-
энергии обращайтесь в Центр энергетических услуг АО 
«Горэлектросеть»: ул. Северная 54а, стр. 1, тел (3466) 48-08-
32, а также на сайт www.ges-nv.ru (интернет-приемная).

Комментарий эксперта

Леонид Дольников, депутат Думы г. Нижневартовска:
- Основные проблемы частного сектора в старой части го-

рода – аварии и потери электроэнергии. Внедрение новой си-
стемы учета электроэнергии позволит решить вопрос и с не-
мотивированным расходом энергоресурса, и с оперативно-
стью реагирования на нештатные ситуации, а значит, облег-
чит жизнь рядовым вартовчанам. Поэтому частная инициати-
ва АО «Горэлектросеть» вызывает уважение и должна послу-
жить примером другим предприятиям, работающим в сфере 
ЖКХ. По моему мнению, руководство «Горэлектросетей» ре-
шает возникающие вопросы как настоящий хозяин, всерьез и 
надолго. 

Потребитель требует ответов, ответы есть

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Павел Колин

В артовчане недоумевают: почему 
в их общей платежке за июнь ока-

залась строка «Отопление», ведь пода-
ча тепла в жилой фонд закончилась 27 
мая? Мы задали этот вопрос директору 
НРИЦ Елене Рябых.

- Действительно, 27 мая закончил-
ся отопительный сезон. Однако расчет 
за эту коммунальную услугу произво-
дился в июньских платежках по 25 мая. 
Именно 25 числом каждого месяца про-
исходит закрытие расчетного периода. 
Соответственно, показания ресурсос-
набжающих предприятий и управляю-
щих компаний направляются нам за ме-

сяц с 26 по 25 число, что и было сделано. 
Естественно, в два оставшиеся дня 26 и 
27 мая, когда услуга предоставлялась по 
факту, должны быть оплачены. Поэтому 
платеж за эти дни был перенесен на сле-
дующий расчетный период.

Кроме того, надо понимать, что неко-
торые вартовчане продолжают платить 
за отопление в течении всего года по 
средней норме потребления. Это каса-
ется жильцов тех домов, которые до сих 
пор не оборудованы внутридомовыми 
коллективными приборами учета по-
требления тепла.

По словам Елены Владимировны, на 
сегодня в НРИЦ ведется системная ра-
бота, чтобы подобных недоразумений 
не возникало. Помимо различных форм 
ответов на вопросы клиентов через 
интернет, здесь работает телефонная 
консультационная служба колл-центра. 
А каждый месяц специалисты НРИЦ от-
правляются общаться с гражданами не-
посредственно в ЖЭУ.

- Многие люди старшего поколения 
привыкли получать ответы на свои во-
просы через ЖЭУ, – говорит Елена Вла-
димировна. – Специально для таких лю-
дей мы выбираем ЖЭУ одной из четы-
рех управляющих компаний, с которы-
ми работает НРИЦ. Сюда могут прийти 
все желающие.
Очередная такая встреча пройдет 9 

июля с 08.30 до 17.00 (перерыв с 12.00 
до 13.00) в ЖЭУ-9 (ул. Спортивная 
д. 13/2), в ЖЭУ-1 (ул. Менделеева, 
д. 8а), в ЖЭУ-28 (ул. Мира, д. 13а/1), и в 
ЖЭУ-18 (ул. 60 лет Октября, д. 54).  

Кроме приведенных здесь ответов 
Елены Рябых, в ходе обширного интер-
вью наша редакция получила множе-
ство разъяснений по самым важным на 
сегодня вопросам ЖКХ. Это и планы ра-
боты НРИЦ с должниками, и начисле-
ние новой услуги по обороту ТКО, и мно-
гое другое. С текстом полного интервью 
вы сможете ознакомиться в следующем 
выпуске газеты.
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СУД ДА ДЕЛО

ВСЕ ВО ИМЯ 

ГОСБЕЗОПАСНОСТИ

Виктор Малеев

П рокуратура Югры активно вво-
дит в практику такое наказуе-

мое понятие как «пропаганда взяточ-
ничества».

Вот какой релиз можно обнаружить в 
эти дни на сайте ведомства.

«В Нижневартовском районе ХМАО 
прокуратура выявила два сайта, пропа-
гандирующие взяточничество и иные 
коррупционные проявления. Район-
ный прокурор направил в суд заявле-
ние о признании информации, разме-
щенной в сети интернет, запрещенной 
к распространению. Решением суда за-
явление прокурора удовлетворено в 
полном объеме, данная информация 
признана запрещенной на территории 
Российской Федерации. Доступ к сай-
там заблокирован».

Мы попытались выяснить, что же это 
за юридическое понятие такое «про-
паганда взяточничества» и за что кон-
кретно были закрыты два сайта. 

В районной прокуратуре ничего по-
яснять не стали и направили нас к стар-
шему помощнику прокурора Югры по 
правовому обеспечению Дине Москов-
ских. 

Речь идет об информации о спосо-
бах дачи взятки таким образом, чтобы 
не нести за это уголовной ответствен-
ности, пояснила представитель окруж-
ной прокуратуры.

На все уточняющие вопросы: а что 
конкретно они там такое размести-
ли, что это вообще за сайты такие, чи-
новница ответила, что разглашение 
этой информации будет так же расце-
нено как пропаганда взяточничества. 
Мы детально просмотрели УК РФ и не 
нашли такого юридического определе-
ния как «пропаганда взяточничества». 
А между тем, как оказалось, этот симу-
лякр уже давно используется прокура-
турой по всей стране и поддерживается 
судами. Прокурорские работники сами 
определяют, что это за пропаганда та-
кая. Так был в какой-то момент закрыт, 
например, сайт портала «Газета.Ру», 
где припомнили как и в связи с чем в со-
ветские времена несли коньяк, дефи-
цитные книги и шоколад. Волна борь-
бы с коррупцией на этой ниве идет по 
всей России. Пострадали и «Комсомоль-
ская правда», и региональные СМИ. 
Оперируют множеством законов, но 
для поддержки прокурорской позиции 
в судах используется ФЗ «Об информа-
ции, информационных технологиях и о 
защите информации». Из конкретики 
здесь прописано просто «подрыв госу-
дарственной власти»… Никакой такой 
пропаганды взяточничества в строгом 
понимании юридических норм вы ни-
где не найдете. Но, исходя из этой про-
курорской логики, теперь можно сме-
ло закрывать сайты всех федеральных 
СМИ о деле Улюкаева, например. Там же 
четко и конкретно было указано как, 
за что, и сколько давал государев биз-
несмен Сечин бывшему министру. А 
еще наша редакция настоятельно про-
сит прокуратуру проверить библио-
ресурсы на предмет закрытия их по 
причине размещения здесь произведе-
ний Гоголя, Булгакова и Ильфа с Петро-
вым. Здесь ведь детально описаны спо-
собы дачи и приема взяток, в том числе 
с уклонением от уголовной ответствен-
ности. Это же какой вред для государ-
ственной безопасности они могут при-
нести!!! 

Правда, у нас все время вертится один 
очевидный вопрос, на который проку-
ратура вряд ли и себе-то сможет отве-
тить: а если преступление не подпада-
ет под уголовную ответственность, мо-
жет оно совсем и не преступление да-
же?.. Но тут ведь вон как все сложно. 
Оно, это преступное намерение вокруг 
коррупции, вообще запрещено для пу-
бличного называния. 

Парк Победы оживет

СИТУАЦИЯ

Павел Колин   Юрий Ипполитов

У же почти половина лета прошла, а старейшая зона от-
дыха Нижневартовска – парк Победы – пребывает в 

какой-то внесезонной летаргии. Горожане жалуются на то, 
что нет здесь ни бойкой сезонной торговли, ни массовых гу-
ляний, ведь весь сопутствующий сервис, включая туалеты, 
закрыт, не говоря уже об аттракционах и пустующей летней 
сцене. 

Мы обратились за разъяснениями к заместителю главы го-
рода и директору департамента ЖКХ Максиму Коротаеву и 
рады поделиться новостью. В эти выходные, как выразился 
чиновник, парк Победы будет реанимирован. 

Впрочем, о полном «выздоровлении» речи не идет. Будет за-
пущена вся инфраструктура, включая тир, кафе, туалеты и 
торговлю напитками и сладостями. А вот карусели останут-
ся «на приколе». По словам Коротаева, техника уже давно вы-
работала свой эксплуатационный ресурс. Для ее запуска не-
обходимо пройти ряд инстанций и получить, прежде всего, 
разрешение на эксплуатации в соответствии с нормами безо-
пасности. При нынешнем состоянии аттракционы запускать 
нельзя. Как сказал чиновник, на модернизацию парка нужны 
большие средства, и в настоящее время управление инвести-
ций администрации Нижневартовска планирует привлекать 

инвесторов и разрабатывает необходимую документацию, ко-
торая позволит управлять этим хозяйством частным партне-
рам, готовым вкладывать в развитие парка свои капиталы. 

Ну а пока суть да дело, власти видят большие возможности 
для вартовчан осваивать другие, новые площадки для отды-
ха. В частности, речь идет о летних развлекательных город-
ках фирмы «ЮграПарк», которые расположились в разных ча-
стях города.

При этом Максим Коротаев отметил, что власти ждут пред-
ложений по обустройству зон отдыха и от самих вартовчан. 
Пожелания можно оставлять на портале «Наш Нижневар-
товск».

Озеро надежды?..

ФОТОФАКТ

        Юрий Ипполитов

Н аверное, не у одного меня возникает 
вопрос с приходом лета: когда в са-

мой популярной зоне отдыха – на озере  –
начнутся изменения и благоустройство? 
Велосипедных дорожек, разметки тоже хо-
чется. Для любителей шашлыков да, ме-
ста оборудовали, это плюс. Турники воз-
ле спорткомплекса поставили. А вот еще, о 
чем многие уже забыли: лет восемь назад 
на озере проводили гидронамывные рабо-
ты по очистке дна и углублению озера. Ку-
паться после этого все равно не разрешили. 
Поднятый со дня ил упаковывали в им-
портную тару, и уже много лет поднятая со 
дня земля ждет своего часа для использо-
вания в каких-то целях. СМИ эту тему бла-
гополучно забыли. Новых зеленых благоу-
строенных зон в районе озера не появилось, 
а тот самый ил – сапропель – растаскивают 
все, кому нужен такой ценный материал на 
огородах и дачах. Вот на этот факт и хоте-
лось бы обратить внимание.

Вот же гадюки…

БДИ!

Соб. инф.

К ак ни ругают у нас экологию, а 
против природы не попрешь. И 

медведи в Нижневартовск вхожи, и бел-
ки в городе живут, и разные дикие пти-
цы сюда залетают подкрепиться. И все 
это мы с удовольствием фиксируем на 
мобильные устройства и делимся радо-
стью с окружающими в социальных се-
тях. С установлением лета в город вы-
ползают уже и пресмыкающиеся гады. 
Чем, собственно, вартовчане взахлеб и 
делятся в местных пабликах. К кому-то 
гадюка заползла под машину, у кого-то, 
якобы, цапнула пса… Так оно и понятно: 
что с любопытной собаки взять? Другое 
дело – кот! У одной из вартовчанок до-

машний мяука, как настоящий охотник, 
притащил поверженную гадюку в каче-
стве трофея в дар хозяйке. 

Ничего удивительного в нашествии 
змей в это время года для специалистов 
нет. Сейчас у гадюк брачный период и 
они мигрируют в поисках партнера. Но 
это не значит, что их можно не боять-
ся, дескать, им сейчас не до нас. В том-
то все и дело, что не до нас. Когда ползу-
чим тварям хочется любви, а им кто-то 
некстати попадается на пути, они очень 
раздражены. Кроме того, в эту пору у 
них более концентрированный яд. 

Впрочем, первой гадюка не напада-
ет. Смотрите под ноги. Отправляясь в 
лес, надевайте плотную обувь, которую 
змея не прокусит. Шуршите перед собой 
палкой. Скорее всего, змея просто упол-
зет, ну а если и нападет, то на палку. 

Добро рядом

ОБЩЕСТВО 

Виктор Малеев

К ак уже сообщала наша газета со 
ссылкой на депутата местной 

Думы Василия Сочилина, вартовчане от-
казались платить по нескольку рублей 
ежемесячно за своего соседа-инвалида. 
Напомним, для помощи колясочнику де-
путаты и предприниматели сообща со-
брали деньги и приобрели специальный 
подъемник на электроприводе. Однако 
соседи по подъезду наотрез оказались 
нести расходы по запитке оборудова-
ния из общего источника внутри подъ-
езда. И вот история пришла к благопо-
лучному завершению. Нашелся спонсор, 
который будет оплачивать содержа-
ние электрического пандуса на крыль-
це дома, где проживает колясочник. Рас-
ходы, а это 400 рублей в месяц, взял на 
себя Жилищный трест № 1, который об-
служивает дом, где живет 36-летний ин-
валид с рождения.
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Юрий Елин: Даже малый бизнес – 
На приглашение молодых предпринимателей поделиться опытом ведения 

бизнеса генеральный директор акционерного общества «Городские элек-

трические сети» Юрий Елин откликнулся не раздумывая. Для Юрия Алексе-

евича встречи с вартовчанами – не только в качестве руководителя крупного 

предприятия, но и как депутата Тюменской областной Думы – дело привыч-

ное и, возможно, даже рутинное. Но встретиться с молодыми, активными 

людьми, развивающими собственный бизнес, считай, пообщаться с еди-

номышленниками. Это уже пятая подобная дискуссия начинающих свое 

дело коммерсантов, объединенных в сообщество «Like-Центр» с местными 

грандами частного капитала, организуемая при посредничестве городской 

Торгово-промышленной палаты. Разговор велся без галстуков, в формате 

«бизнес-завтрака» в одном из уютных кафе Нижневартовска.

Павел Колин 
Юрий Ипполитов

- Я очень рад, что вы ор-
ганизовали такую 

площадку, – признался глав-
ный спикер встречи, взяв крат-
кое вступительное слово. – 
Чем больше будет подобных 
инициатив по обмену опытом, 
бизнес-дискуссий, тем боль-
ше пользы не только для де-
ловых людей, но и для всего 
нижневартовского городского 
сообщества в самом широком 
смысле. 

По мнению Юрия Елина, 
именно сформированная в об-
ществе развитая бизнес-среда 
– основное отличие сегод-
няшнего дня от той поры, ког-
да будущий руководитель АО 
«Горэлектросеть» делал сво-
их первые шаги в предприни-
мательстве. Рассказывая о том, 
как в начале 90-х годов случи-
лось его знакомство с бизнесом, 
Елин признался, что, как многие 
в то время, не предполагал, что 
спустя годы станет руководи-
телем крупного частного пред-
приятия. Планы на жизнь были 
совсем другие. После окончания 
высшего военно-политического 
авиационного училища в Кур-
гане, молодого лейтенанта на-
правили в 1987 году на службу в 
Ленинградский военный округ. 
Видел себя слугой государ-
ства, мечтал о погонах генерала 
Военно-воздушных сил СССР…

Но в 1990 году на излете пе-
рестройки, когда плановая эко-
номика уже трещала по швам, а 
снабжение армии ухудшалось, 
старлей ВВС Елин сотоварищи 
решил попробовать себя в до-
полнительном зарабатывании 
денег. Благо, как раз вышел за-
кон «О предприятиях и пред-
принимательстве». Что это та-
кое, никто не знал, но очень хо-
телось поправить свое матери-
альное положение – в Ленин-
град Елин приехал с молодой 
женой, которая вскоре родила 
ему сына, и семья ютилась в не-
большой служебной квартир-
ке. Как раз с улучшения своих 
жилищных условий офицеры и 
решили начать бизнес, органи-
зовав АОЗТ (акционерное обще-
ство закрытого типа). Задумка 
была такой: привлечь строите-
лей к возведению коттеджей 
для военных. Из 10 запланиро-
ванных к строительству домов 
часть собирались реализовать 
для нужд Минобороны, а оста-
ток сделать своими семейными 
гнездами…

Увы, не срослось, коттед-
жи так и не построили, но вкус 
предпринимательства был ис-
пробован. Неуемная энергия 
вкупе с открывшимися воз-
можностями бизнес-стихии 
90-х закрутили молодых офи-
церов в водоворот множества 
проектов. Покупали сигареты 
в одном городе, меняли по бар-
теру на мебель в другом, тут же 
брались за торговлю лобовы-
ми стеклами для авто… Вклю-
ченность в рыночные отноше-
ния, так или иначе, конверти-
ровалась в хлеб с маслом. Бы-
ли успехи и неудачи, порой, от-
кровенные проколы, но все же 
в итоге импровизированный 
«военторг» оставался в плюсе.

- Эх, – вздыхает Елин сегод-
няшний, – кабы нам тогда, при 
тех условиях, да нынешние зна-
ния!.. 

Впрочем, то, что знаний не 
хватает, он понял практиче-
ски сразу и поступил на юрфак 
в Ленинградский госунивер-
ситет (в кузнице кадров бу-
дущей управленческой элиты 
России Елину довелось слу-
шать лекции Анатолия Собча-
ка и сдавать зачеты Дмитрию 
Медведеву). Но продолжить 
свои бизнес-проекты после 
1993 года Юрий Алексеевич 
уже не смог. К тому времени 
государство вдруг осознало, 
что негоже людям в погонах 
заниматься коммерцией, и вы-
шел закон о статусе военных, 
предписывающий выбрать ли-
бо службу, либо предпринима-
тельство.

- Но этот опыт стал отправ-
ной точкой, заставившей меня 
воспринимать слово «бизнес» 
именно в прямом смысле, – при-
знался генеральный директор 
«Горэлектросети». – Это, пре-
жде всего, – дело. Не надо соз-
давать компанию, чтобы потом 
выискивать для нее поле дея-
тельности. Я понял, что все эти 
юридические формы для пред-
принимательства существуют 
не зря, но они вторичны. И вот 
вам первый совет: прежде, чем 
оформлять юридическое лицо, 
найдите нишу, где ваша фирма 
будет заниматься конкретным 
делом. Поймите четко, что вы 
предложите рынку. Пока нет 
такого понимания, не спешите 
оформлять компанию.

«Распаковать бюджеты»

Послушав историю перво-
го вхождения в бизнес от при-
глашенного спикера, участни-
ки завтрака стали задавать 
вопросы, самые разные. Кто-
то хотел услышать оценку те-
кущей ситуации в экономи-
ке России. Кого-то заинтере-
совала степень осведомленно-
сти бизнесмена Елина о новых 
технологиях вроде блокчейна 
и криптовалюты. Кто-то про-
сил поделиться соображения-
ми по тем или иным городским 
проблемам. 

Красной нитью через всю бе-
седу прослеживалась мысль о 
том, что именно в предприни-
мателях новой генерации госу-
дарство должно увидеть глав-
ную опору для развития эконо-
мики:

- Считаю, что надо всячески 
поддерживать молодых и ак-
тивных людей, таких, как вы. 
Мы, старшие и состоявшиеся, 
должны дать вам уверенность 
в завтрашнем дне. На всех госу-
дарственных уровнях необхо-
димо создать условия для реа-
лизации ваших проектов.

Бизнесмен Елин – реалист и 
весьма скептично настроен от-
носительно укрепления рос-
сийской экономики вообще и 
частного предприниматель-
ства в частности, благодаря 
санкциям со стороны ведущих 
западных стран. 

- Не надо лукавить. Они силь-
но мешают, – констатирует 
факт Юрий Алексеевич, как че-
ловек практически сталкива-
ющийся с ситуацией. – Конеч-
но, в России всегда есть место 
чуду, но в его ожидании нуж-
но исходить из того, что есть. 
И искать резервы. Они есть, 
эти внутренние резервы под-
держки отечественного бизне-
са на самом ближайшем, низо-
вом уровне.

По убеждению гендиректо-
ра «Горэлектросети», необхо-
димо переосмыслить распреде-
ление средств местных и реги-
ональных бюджетов и «распа-
ковать» их, по-настоящему от-
крыв доступ к муниципальным 
и госпрограммам для малого и 
среднего бизнеса. Для эффек-
тивного расходования средств 
надо напрямую вовлекать в 
процесс выполнения целевых 
программ и частных предпри-
нимателей, и различные неком-
мерческие организации. Ниж-
невартовск начинает делать 
первые шаги в этом направле-
нии. Например, уже с июля на-
ряду с обеспечением школьни-
ков проектами по проведению 
в городе каникул будут уча-
ствовать и НКО, и ИП. Но это-
го явно недостаточно. На прак-
тике, по словам регионального 
депутата, мы имеем не эффек-
тивное расходование бюджет-
ных средств через привлечение 
к городским проектам предста-

вителей местного сообщества, 
а пока еще, по большей части, 
«освоение» народных денег ор-
ганизованными властью муни-
ципальными учреждениями и 
предприятиями.

- Должно быть так, что каж-
дый предприниматель увидит 
свою строчку во всех муници-
пальных программах, под кото-
рые получит заказ и конкрет-
ные деньги, – считает Юрий 
Алексеевич. – Тут вам и конку-
ренция, и снижение расходов, и 
создание гражданского обще-
ства. Сегодня же у нас даже не 
революционная ситуация по Ле-
нину, это когда верхи не могут 
хозяйствовать по-новому, а ни-
зы не хотят жить, как прежде. У 
нас же по факту и те, и другие не 
понимают, чего хотят. А надо до-
биваться того, чтобы все хоте-
ли изменений, общего понима-
ния и общей ответственности за 
тот курс, которым идем. И шли 
навстречу друг другу. Нужен об-
щественный консенсус, необхо-
димо вместе создавать то про-
странство, которое приведет к 
согласию, где всякая инициати-
ва на благо и поощряема.

Зачем бизнес зовут 
в коммуналку?

Юрий Елин довольно высо-
ко оценивает эффективность 
нижневартовских управленцев 
в нынешнем составе городской 
администрации. По мнению 
бизнесмена, у руля – грамотная 
команда с хорошо разбираю-
щимся в юридических вопросах 
капитаном, которая стремит-
ся быть в постоянном диалоге 
с жителями. Но общая картина 
по всей стране далека от идеа-
ла. Взять хотя бы ту же концес-
сию, о которой Елина не преми-
нули спросить. Забытую еще в 
начале прошлого столетия кон-
цессионную форму управле-
ния имуществом наше государ-
ство вдруг решило внедрять, не 
утруждая себя объяснением об-
ществу мотивов таких мер. Дол-
го замалчивая подлинную ситу-
ацию с состоянием коммуналь-
ной инфраструктуры, власть 
вдруг осознала, что эта самая 
инфраструктура в таком поло-
жении, что деньги на ее ремонт 
и развитие нужны в объеме, вы-
делив который придется отка-
заться от доброй половины нац-
проектов, провозглашенных 
президентом. Стремление в те-
чение 30 лет под самыми раз-
ными благовидными предлога-
ми «не отпускать» в рынок ком-
мунальные и другие жизненно 
важные услуги породило в Рос-
сии неслыханные в «классиче-
ском» капитализме формы под 
названием «право хозяйствен-
ного ведения» и «муниципаль-
ные унитарные предприятия» 
(МУП). Это как бы коммерче-
ская фирма, но работает она на 
муниципальной собственно-
сти и прибылью своей не рас-
поряжается. Структуру эту ни-

Вот вам первый совет: 
прежде, чем оформлять 
юридическое лицо, 
найдите нишу, где ваша 
фирма будет заниматься 
конкретным делом. 
Поймите четко, что вы 
предложите рынку. Пока 
нет такого понимания, 
не спешите оформлять 
компанию.
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это большое дело!

когда на практике нельзя бы-
ло отформатировать как эф-
фективный бизнес – чиновник 
мог влезть в дела любого МУПа 
как и когда заблагорассудится. 
При этом никакой эффектив-
ности и реального развития не 
может быть в принципе – уни-
тарные предприятия в том же 
ЖКХ всегда были заинтересова-
ны больше тратить, иначе «уре-
жут» бюджетную поддержку. 

В богатых регионах, вроде 
нашего, при хорошем понима-
нии процессов, вдумчивые ру-
ководители МУПов держали 
на плаву инженерную систе-
му жизнеобеспечения. Но ведь 
она сама себя не обновляет. В 
какой-то момент власть поня-
ла, что нужны очень серьезные 
вливания в модернизацию и 
капитальный ремонт этой ма-
хины. Нужен инвестор, которо-
го заинтересует перспектива 
вложить в хозяйство бывших 
МУПов миллиарды собствен-
ных средств. То есть, если го-
род хочет оставить инфра-
структуру в муниципальной 
собственности, на помощь при-
ходит концессионер.

- Мнение, что возможные 
концессионеры спят и видят, 
как поскорее забрать у муни-
ципалитетов коммуналку, мяг-
ко говоря, не совсем соответ-
ствует действительности, – от-
кровенно признался руководи-
тель АО «Горэлектросеть». – На 
практике все происходит сле-
дующим образом: местные и 
региональные власти форми-
руют собственные планы по 
передаче казенного имущества 
в частное управление, количе-
ство заключенных концессий 
стало важнейшим показателем 
KPI (оценки эффективности) 
глав муниципалитетов. А нам 
– бизнесменам – мягко, но на-
стойчиво предлагают иниции-
ровать конкретные проекты по 
управлению этим хозяйством. 
Признаюсь, никакой особой 
коммерческой привлекатель-
ности инвестпроекты по мо-
дернизации нижневартовских 
инженерных систем наше-
му предприятию не сулят. Это 
огромные вложения, отодви-
нутый на длительный срок пе-
риод возврата инвестиций и 
большая ответственность. Но 
это уже дело совести и госу-
дарственного подхода. Мы го-
товы участвовать – это наш го-
род, наши люди, и мы не отде-
ляем свое будущее от будущего 
Нижневартовска.

По убеждению Юрия Елина, 
наряду с просвещением насе-
ления государство уже давно 
должно было ужесточить тре-
бования по отбору кандидатов 
в концессионеры. К сожалению, 
сделано это было лишь два го-
да назад, да и сейчас законода-
тельство далеко от совершен-

ства:
- Государство должно не 

только прописать четкие рам-
ки концессии, но и наладить 
строгий контроль над всем 
процессом подписания подоб-
ных соглашений. Здесь не мо-
жет быть случайных структур. 
Таких предприятий, которые 
имеют и подобный опыт, и со-
ответствующий финансовый 
резерв для инвестпрограмм, по 
всей стране всего-то с десяток. 
Нужны контроль и ответствен-
ность всех сторон. Наше пред-
приятие к такому контролю не 
просто готово, мы очень на не-
го рассчитываем, чтобы снять 
все основания для любого не-
доверия со стороны вартовчан.

Всякий законный бизнес 
– социален!

- Увы, – посетовал молодым 
коллегам бизнесмен Елин, – в 
нашем государстве подобные 
перекосы – это уже традиция. 
Вместо того, чтобы загодя пла-
нировать объективно назрев-
шие реформы, мы латаем дыры 
застарелой давности. Периоди-
чески государство хочет слиш-
ком многого и по возможности 
быстро, да еще чтобы ответ-
ственность повесить на кого-
то другого. Обещания не вы-
полняем, доверие людей под-
рываем все больше… По мне-
нию Юрия Алексеевича, чи-
новники зачастую думают, что 

многие гарантии правитель-
ства страны должны обеспечи-
ваться за счет тех же бизнесме-
нов. При этом тотальный кон-
троль всевозможных ведомств 
приводит к самым печальным 
результатам: 

- Я не консерватор, скорее, 
наоборот, сторонник реформ, 
но прежде всего нам нужна ре-
форма надзорной, правоохра-
нительной и судебной систем. 
Многое, что сегодня происхо-
дит под видом тех или иных 
важных преобразований в эко-
номике, создает самую благо-
приятную среду для корруп-
ции. В тех условиях рынка, что 
мы сегодня имеем, когда надо 
придумывать способы сниже-
ния издержек просто чтобы вы-
жить, очень сложно не престу-
пить закон. А предприимчивые 
контролеры не дремлют. Но это 
было бы не так страшно, если 
бы бизнес мог защитить свои 
права в суде и у правоохрани-
телей. Увы, эти инстанции, за-
частую, считают своим долгом 
вставать на сторону, противо-
положную интересам и правам 
бизнесменов в спорах предпри-
нимателей с государством.

На просьбу дать оценку пер-
спективам социального пред-
принимательства Елин отве-
тил, что, по его мнению, само 
использование словосочета-
ния «социальный бизнес» не 
совсем корректно. Нельзя де-
лить бизнес на «хороший» и 

«очень хороший». Любой за-
конный бизнес удовлетворяет 
потребности людей, а, значит, 
и социума. 

Также Юрий Алексеевич пре-
достерег прежде всего юных 
коллег от смешивания таких 
понятий как инвестиции, спон-
сорство и благотворитель-
ность. Инвестировать можно в 
людей, которые приносят тво-
ему бизнесу прибыль. Напри-
мер, в возглавляемом им пред-
приятии есть не просто пол-
ный социальный пакет, но це-
лая обширная корпоративная 
программа поддержки работ-

ников. Особое место в ней Елин 
уделяет именно молодым. Око-
ло 30 процентов работников АО 
«Горэлектросеть» – это моло-
дые и перспективные сотруд-
ники. А благотворительность 
– совсем другая история. Это 
то, что отдаешь, не думая о воз-
врате средств. И тут, по мнению 
Елина, важно помогать лишь 
тем, кто действительно нужда-
ется в поддержке, а не пытается 
переложить решение проблем 
на других, просто не желая дей-
ствовать самостоятельно.

- Как говорится, я не буду 
кормить страждущих рыбой, 
я предпочитаю дать им удочку 
и посоветовать начать ловить 
рыбу самим. Например, пришла 
ко мне бабушка просить за вну-
ка: мол, возьмите его на рабо-
ту на свое предприятие… Я не 
взял. Разве это будет хороший 
работник, который не соизво-
лил сам прийти, будучи взрос-
лым человеком, и выразить же-
лание работать в нашей фирме? 
Если нет желания и понимания 
того, что это нужно самому это-
му человеку, то и толку не бу-
дет никому от денег, которые я 
дам ему заработать.

«Деньги отвечают 
взаимностью»

То же самое, по убеждению 
Юрия Алексеевича, касается и 
самих начинающих бизнесме-

нов. В нынешних условиях надо 
четко понимать, что конкрет-
но ты можешь предложить на 
рынке услуг, и если у тебя это 
понимание есть, тебе не нужен 
спонсор, инвестиции под свой 
проект ты заработаешь сам. Ко-
ли есть бизнес-план и програм-
ма возврата вложений с даль-
нейшей прибылью, то зачем те-
бе «добрый дядя» с безразмер-
ным кошельком? 

Надо сказать, Юрий Елин был 
настолько откровенен, что да-
же на щекотливый вопрос про 
отношение к деньгам ответил 
молодым бизнесменам прямо 
в лоб:

- Для меня это серьезно. Я 
воспринимаю деньги, как жи-
вое существо. С одной стороны 
они не любят скряг, но и когда 
их швыряют на ветер не тер-
пят. Деньги должны работать, 
крутиться, расти… И тогда они 
в ответ вернутся сторицей.

Отвечая на вопрос о хобби, 
Елин признался, что давно яв-
ляется заядлым болельщиком. 
В юности – активный хоккеист, 
сегодня он всей душой болеет 
за свои команды в игровых ви-
дах спорта. А уж национальные 
сборные по футболу, хоккею, 
волейболу, выступающие на 
мировой арене, – это его нерв. 

- Я – болельщик, и это мои 
слабость и гордость, – при-
знался депутат и бизнесмен. 
Неслучайно Юрий Елин ока-
зывает всевозможную помощь 
в развитии массового спорта в 
Нижневартовске, где сам, бу-
дучи школьником, приобщил-
ся к здоровому образу жизни. 
Его проект «Школьная волей-
больная лига» – это тот самый 
пример социально ответствен-
ного бизнеса, о котором так-
же хотели услышать молодые 
коллеги. 

Неожиданным оказался от-
вет спикера бизнес-завтрака на 
просьбу дать совет, какие кни-
ги стоит прочесть тем, кто раз-
вивает свое дело. Он предло-
жил молодым предпринима-
телям обратить свои взоры не 
в сторону популярной публи-
цистики новомодных бизнес-
тренеров, а на зарубежную 
классику и русскую историче-
скую прозу:

- Все азы бизнеса, которые 
мы сегодня с вами обсужда-
ем, уже давно описаны у того 
же Теодора Драйзера. Почитай-
те его «Финансиста». Поверьте, 
все, что вы видите сейчас во-
круг, уже существовало во всех 
вариантах и прообразах сто лет 
назад. Вы найдете здесь и Ниж-
невартовск с его вариантами 
управления, и его конкретных 
управленцев – мэра нашего, ме-
ня, того же Александра Анато-
льевича Петермана и местных 
руководителей налоговых ор-
ганов и судебной системы. Все, 
что можно придумать, уже опи-
сано. Все эти ситуации и сюже-
ты положений на ниве бизнеса 
и того, с чем это связано, давно 
известно.

Юрий Алексеевич считает, 
что историческая проза и пу-
блицистика, помимо проче-
го, позволяют извлечь уроки 
из того, как раньше строились 
взаимоотношения государства 
и бизнеса: 

- Мы лишь приближаемся 
к тому пониманию роли про-
мышленников в судьбах Оте-
чества, которое сквозило в мас-
штабных проектах XIX – начала  
XX веков. Но идем верной доро-
гой, наступаем на те же грабли 
и все так же сетуем и на мздо-
имцев, и на произвол, и на пло-
хие дороги, и на дураков… Все у 
нас было, все у нас будет. 

На этой, видимо, все же опти-
мистической ноте полуторача-
совая беседа за чашкой чая за-
вершилась. Юрий Елин побла-
годарил «Like-Центр» и прези-
дента ТПП Ларису Григориа-
ди за отличное мероприятие, 
а также заверил собравших-
ся в том, что со своей стороны 
всегда будет рад организовать 
круглый стол на любую инте-
ресную для предпринимате-
лей тему в стенах своего пред-
приятия.

...Чиновник мог влезть в дела любого МУПА как и когда за-

благорассудится. При этом никакой эффективности и ре-

ального развития не может быть в принципе...

...Важно помогать лишь тем, кто действительно нуждается в 

поддержке, а не пытается переложить решение проблем на 

других, просто не желая действовать самостоятельно.

Признаюсь, никакой 
особой коммерческой 
привлекательности 
инвестпроекты 
по модернизации 
нижневартовских 
инженерных систем 
нашему предприятию не 
сулят.

Все азы бизнеса, 
которые мы сегодня 
с вами обсуждаем, 
уже давно описаны 
у того же Теодора 
Драйзера. Почитайте его 
«Финансиста». Поверьте, 
все, что вы видите 
сейчас вокруг, уже 
существовало во всех 
вариантах и прообразах 
сто лет назад.
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НЕ БОЙТЕСЬ 

ОТКРЫВАТЬ СВОЙ БИЗНЕС

Н е секрет, что мировые торговые 
сети начали свою работу с ма-

ленького магазинчика. И, конечно, этот 
путь не без «подводных камней». Давай-
те разберем реалии и мифы о бизне-
се, которые порой мешают построить 
всемирно известные «империи».

Либо бизнес, либо личная жизнь. 
Считается, что предпринимателям 
приходится выбирать между эти-
ми двумя пунктами. Однако сами они 
утверждают, что свой бизнес позволяет 
вести дела из любой точки мира, иметь 
свободу передвижений, планировать 
день так, чтобы успевать и важные за-
дачи решать. И ничего выбирать не на-
до – можно брать от жизни все!
Все ниши заняты, клиентов на всех 

не хватит. Но, если в нише есть конку-
ренты, значит, бизнес востребован. На 
ошибках конкурентов можно и нужно 
учиться, их знания и опыт применять 
в своей сфере и, главное, не бояться от-
крывать свое дело. 
Нельзя открыть бизнес, не зная 

всех тонкостей. Это не миф, а призыв 
к действию. В тонкости бизнеса важно 
вникнуть до того, как бросаться его от-
крывать: проанализировать рынок, по-
смотреть на конкурентов, узнать о про-
блемах своей целевой аудитории. Это 
не совет, а чек-лист, обязательный для 
каждого предпринимателя!
Нужно брать кредит для открытия 

бизнеса. Как бы это ни смешно и глупо 
выглядело, но на старте можно начать 
с нуля. Таких примеров существует 
огромное количество, их немало можно 
найти в интернете, среди своих знако-
мых и друзей, главное – задаться целью 
и разрушить это заблуждение. Найдут-
ся те, кто поделится с вами своим опы-
том, как он начинал свое дело и обо-
шелся совершенно малыми усилиями, 
чтобы прийти к успеху.
Специальное образование. Начать 

зарабатывать деньги собственным де-
лом может даже простой сантехник, 
для этого не нужен красный диплом с 
высшим образованием. Главное, уметь 
общаться, заинтересовать покупателя 
приобрести ваш товар, а не теоремы с 
курса геометрии и физики.

Опираясь на эти факты, читатели мо-
гут разделиться на тех, кто станет уве-
ренней и все-таки рискнет; и тех, кто 
просто примет информацию во внима-
ние. Занимаясь предпринимательской 
деятельностью, вы получаете удоволь-
ствие от того, что вы кому-то помогли! 

И как говорится, бизнес не для каж-
дого, но каждый должен попробовать! 

Мы за ценою приглядим
НАШ МОНИТОРИНГ 

Ценники рассматривал Анатолий Еремин

«СЭ» измерил «температуру цен» и представляет собственный мониторинг минимальной стоимости
 продуктов питания в торговых сетях на территории г. Нижневартовска на 2-3 июля 2019 года. 

Состав корзины «Магнит»  «Пятерочка» «Монетка» «Карусель»
«Пере-

кресток»

ООО 

«СПМ-Плюс»

Хлеб пшеничный 23.90 23.99 25.99 29.90 27.99 25.30

Хлеб «Дарницкий» 24.90 25.99 27.90 27.90 31.99 26.40

Молоко 3,2% жирн., 
руб. за 0,9 л 49.90 53.99 49.90 54.90 59.99 47.00

Кефир 1% жирн., руб. за 0,9 л 53.90 55.90 44.90 63.90 67.90 72.00

Сметана, 400 г 67.90 64.90 71.90 69.90 85.90 70.00

Творог обезжиренный
весовой, руб. за 400 г 132.90 128.90 124.90 126.90 124.90 143.00

Масло сливочное весовое, 
фасованное, руб. за пачку 
весом 180 г

29.90 81.90 84.90 78.90 74.90 30.00

Масло подсолнечное 
рафинированное, 
руб. за бутылку 0,9 л

51.90 49.90 59.90 56.90 56.90 61.00

Яйцо куриное С1, 
руб. за десяток 46.90 46.90 43.90 47.90 43.90 55.00

Куры, руб. за 1 кг 119.90 159.90 149.90 149.90 157.00 135.00

Сахар-песок, руб. за 1 кг 43.90 40.90 41.90 41.90 43.90 46.00

Чай черный байховый, 
руб. за 100 пакетиков 181.90 177.90 189.90 198.90 107.90 104.00

Мука пшеничная, руб. за 2 кг 47.90 57.90 59.90 59.90 63.90 72.00

Макаронные изделия, 
руб. за 450 г 14.90 11.90 24.90 14.90 13.90 15.50

Рис, руб. за 0,9 кг 38.90 44.90 44.90 39.90 46.90 45.00

Пшено, руб. за 0,9 кг 56.90 53.90 67.90 69.90 57.90 54.00

Крупа гречневая ядрица, 
руб. за 0,9 кг 27.90 31.90 27.90 27.90 29.90 29.00

Колбаса вареная 
«Докторская», руб. за 1 кг 431.00 414.00 404.00 398.00 490.00 347.00

Сыр «Российский», 
руб. за 1 кг 550.00 271.90 251.90 360.00 291.90 349.00

Картофель, руб. за 1 кг 15.90 17.90 18.50 17.90 17.90 37.50

Капуста свежая, руб. за 1 кг 33.90 35.90 33.90 37.90 37.90 31.00

Лук репчатый, руб. за 1 кг 35.90 35.90 37.90 39.90 35.90 52.00

Морковь, руб. за 1 кг 37.90 37.90 37.90 37.90 39.90 41.00

Яблоки, руб. за 1 кг 79.90 81.90 79.90 85.90 79.90 99.00

Бананы, руб. за 1 кг 129.90 135.90 169.90 127.90 129.90 106.00

4900
3490

6100

2900

Ìîëîêî «Òÿæèí»
æ3,2%

1.07. 19 г. – 1.08.19 г.
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АНЕКДОТЫ

***
1 класс. Учительница:
- Итак, дети, отложили все свои 

смартфоны-телефоны, хватит перепи-
сываться. Сегодня нам нужно выучить 
букву «А».

***
Пью чай. На упаковке написано: «По 

рецептам королевского дворца. Изго-
товитель: г. Фрязино». Не подскажете, 
кто сейчас во Фрязино король?

***
Вчера постирал джинсы. Теперь у ме-

ня есть чистые джинсы, чистый теле-
фон и небольшой опыт в отмывании 
денег.

***
- Подсудимый, зачем вы ограбили 

банк?
- А он первый начал!

***
Милая, нежная, добрая, адекватная 

– вот неполный перечень качеств, к ко-
торым я не имею никакого отношения.

***
Быть пессимистом очень здорово. Ты 

всегда либо оказываешься прав, либо 
приятно удивлен.

***
Мама спрашивает дочку:
- У вас в садике топят?
- Нет, пока только в угол ставят.

***
Я вообще не понимаю, как в таком 

спорте как биатлон можно не занять 
первое место, если у тебя всегда с собой 
ружье?!
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Овен. Вас могут порадовать лестные деловые предложения. Однако у 
этого есть и отрицательная сторона, на радостях вы можете взваливать 
на себя непосильную ношу. В результате вы получите пшик, а измотае-
тесь сильно. Так что лучше не забывать о личной жизни.
Телец. Ваши силы, умения и способности будут в полной мере вос-
требованы. Но вы слишком погрязли в мелочах и частностях, чтобы это 
заметить. Разбирайтесь в делах постепенно, не стоит устраивать бес-
сменные трудовые вахты.
Близнецы. Эта неделя может принести новый всплеск чувственности, 
энергию, здоровье и успех. Ждите приятных сюрпризов. Вас окружат лю-
бовью и заботой. Постарайтесь только справиться со своей эмоциональ-
ностью и настроиться на лучшее – и оно непременно случится.
Рак. Для вас может наступить просто сказочная неделя. Здоровье, 
карьера и светская жизнь будут вас радовать. Бремя ненужных обяза-
тельств спадет с ваших плеч. Правда, события могут принять совер-
шенно не тот оборот, которого вы ждали.
Лев. На работе, похоже, возникнут проблемы, которые будет некому 
решить, кроме вас. При этом обстановка в коллективе грозит накалить-
ся, и больше всего шансов ее разрядить – опять же у вас. Однако звез-
ды обещают, что ваши старания будут оценены по достоинству.
Дева. Любое дело будет вам удаваться и практически любая мечта 
имеет шанс осуществиться, если для этого не придется ущемить инте-
ресы других. У вас может появиться непреодолимое желание сменить 
круг общения, велика вероятность появления близких по духу друзей. 
Весы. Работа – это для вас приоритет этой недели. От результата ва-
шего труда может зависеть настроение, карьера и доход. Некоторые 
планы придется изменить, жизнь будет корректировать их по-своему. 
Вы можете отправиться в дальнюю поездку. 
Скорпион. На этой неделе у вас будут шансы добиться успеха, вы в 
числе первых узнаете важные новости. Многие дела и проекты завер-
шатся удачно и прибыльно. Не бойтесь расставаться с ненужными ве-
щами и старыми принципами, будет возможность обзавестись новыми. 
Стрелец. Самое важное – это сосредоточиться и ничего не забыть. Вам 
может понадобиться способность быстро перемещаться и менять пла-
ны. Возможны командировки, которые будут способствовать улучше-
нию вашего материального положения.  
Козерог. На этой неделе высока вероятность конфликтов и споров на 
пустом месте, причем как на работе, так и дома. Лучше подавить свой 
гнев и раздражительность. Начнут реализовываться ваши заветные же-
лания. Навестите родственников, им необходимо ваше внимание. 
Водолей. На этой неделе многие препятствия или ограничения на ва-
шем пути просто исчезнут. Действуйте, двигайтесь вперед. Удача будет 
сопутствовать вам, многие дела благополучно решатся, но не стоит то-
ропиться с началом новых проектов. 
Рыбы. Вам необходимо научиться жить в мире с самим собой и окружа-
ющими. Нежелательно в порыве праведного гнева ссориться с близкими 
людьми. Ваши энергия и напор окажут большое влияние на всех, с кем 
вам предстоит общаться.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 8 по 14 июля 2019 г.

Розыгрыш суперпризов от «Данцер»
Т е, кто давно знаком с «Данцер» зна-

ют, что интересы клиентов для компа-
нии – во главе угла. Провайдер всегда стре-
мится поднять настроение своим абонентам, 
ведь именно для них организовываются мно-
гочисленные праздники и мероприятия, кон-
курсы и розыгрыши. А они в «Данцер» всегда 
солидные – это и путешествие мечты в лю-
бую точку мира, и поездка в Москву с прожи-
ванием на главное музыкальное событие в 
«Олимпийский». А в этом году компания «Дан-
цер» решила порадовать не одного счаст-
ливчика, а сразу нескольких. Для всех жите-
лей Нижневартовска, Излучинска, Лангепаса, 
Стрежевого и Когалыма стартовал розыгрыш 
«Суперлето»! Победители розыгрыша смогут 
выиграть замечательные подарки – современ-
ный телевизор на платформе Smart TV, кото-
рый позволяет использовать все возможности 
кабельного и интерактивного телевидения, 
игровая консоль Сони Плейстейшн-4, камера 
с видеонаблюдением с доступом в интернет, 
Айфон, а также большое количество других 
призов. Для того, чтобы принять участие в ро-
зыгрыше, необходимо просто зайти на сайт 
компании dantser.ru, заполнить форму, полу-
чить номер участника и ждать результатов. 
Итоги будут подведены 13 сентября в онлайн-
эфире в официальном сообществе «Данцер» в 
социальной сети «ВКонтакте».
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8-912-927-89-08 (г. Тюмень).

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ на квар-
тиру дом на ул. Первомайской (9 со-
ток земли, отопление, водоснабжение, 
баня, теплица, насаждения), рядом р. 
Обь. Прописка. Тел. 8-922-418-92-51.

• ПРОДАЕТСЯ дача (12 соток, 2-эт. ка-
питальный дом 100 м кв., баня, земля 
удобрена, две теплицы, свет, вода, 
подъезд круглый год) в 4 км от Старо-
го Вартовска. Цена 1 млн 200 тыс. руб., 
торг. Тел. 8-932-400-20-49.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, огорожен, 
отсыпан, свет, дорога, охрана, шлаг-
баум), приватизирован, есть прописка. 
Цена договорная.Тел. 8-965-834-97-50.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОТ «Белозерец» 
на РЭБ флота (6 соток, от остановки 10-
15 мин. пешком, кирп. дом с погребом, 
теплица, баня). Тел. 8-982-186-89-65.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, огорожен, 
свет, дорога). Цена договорная. Тел. 
44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «Первенец» (9,46 сотки, прива-
тизирован). Тел. 8-912-532-76-37.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОТ 
«Мечта» за п. Дивным (6,2 сотки, дом 
70 кв. м, баня, высокий гараж 72 кв. м, 
теплица, насаждения, свет и проезд 
круглый год), не затапливается. Цена 
750 тыс. руб. Тел. 8-902-853-40-21.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» (8 соток, жилая «бочка» на 
плитах, баня, теплица, колодец не за-
мерзает, хозпостройки, насаждения, 
свет и подъезд круглый год), не зата-

пливается. С урожаем. Торг при осмо-
тре. Телефон 8-902-853-40-21.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок по 
Мегионской дороге (7 соток, на высо-
ком берегу Меги, насаждения), прива-
тизирован. Тел. 8-919-530-70-00.

• ТРЕБУЕТСЯ уборщица (утро либо ве-
чер, з/п 5000). Обр.:  ул. 60 лет Октя-
бря, д.10. Тел. +7(999) 550-04-81.

• ТРЕБУЮТСЯ два подсобных рабочих 
на постоянной основе (официальное 
трудоустройство студентов на летний 
период). Тел. 23-27-07, в раб. время.
• НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕ-
БУЕТСЯ машинист экскаватора. Тел. 
8-902-854-27-78.

• ТРЕБУЮТСЯ операторы станции ГТИ. 
Тел. 8-912-532-26-98.
• ТРЕБУЕТСЯ на постоянную рабо-

ту ШТУКАТУР-МАЛЯР (отделочник). 

Официальное трудоустройство, бе-

лая зарплата, соцпакет. Обращать-

ся по телефону 8-904-483-27-07. 

• УТЕРЯННЫЙ аттестат об основном об-
щем образовании № 08604000031400 
от 27.06.2018 г., выданный НБОУ СШ 
№ 14 г. Нижневартовска на имя Иракли 
Мироновича Нарсавидзе, считать не-
действительным..

• ПИТОМНИК МЕЙН-КУНОВ «TAI-

GOLIVIONS»ПРЕДЛАГАЕТ КОТЕНКА 

САМОЙ БОЛЬШОЙ ДОМАШНЕЙ 

КОШКИ В МИРЕ! Воспитан, со-

циализирован. Вместе с котенком 
вы гарантировано получите: сви-
детельство о происхождении, вет-
паспорт с отметками о привиках и 
дегелминтизации, договор переда-
чи прав владения, а также консуль-
тации заводчика по выращиванию 
и питанию. Тел. 8-982-186-62-42.

КВАРТИРЫ

ДАЧИ, ЗЕМЛЯ

ДОМА

ВАКАНСИИ

УТЕРЯ

ЖИВОТНЫЕ

ПО ВСЕМ ИНТЕРЕСУЮЩИМ ВОПРОСАМ 

ОБРАЩАТЬСЯ

по телефону +79224469996  или 

на электронный адрес: prhmao2011@gmail.com

РАСЦЕНКИ НА ПОЛИТИЧЕСКУЮ АГИТАЦИЮ 

ЗАО «Медиа-Экспресс» сообщает о готовности оказывать услу-
ги по размещению на страницах газеты «Самотлор-Эскпресс» 
агитационных печатных материалов кандидатов в депутаты на 
дополнительных выборах в Думу города Нижневартовска ше-
стого созыва по одномандатному избирательному округу № 18, 
назначенных на 8 сентября 2019 года.

Печатная площадь и услуги по размещению агитаци-
онных материалов на страницах еженедельной газеты 
«Самотлор-Экспресс» (периодичность: 1 раз в неделю по пят-
ницам, формат газеты А3, все полосы цветные, объем 8 или 12 
полос, тираж 25 000 экземпляров, территория распростране-
ния гг. Нижневартовск, Мегион) предоставляются на следую-
щих условиях:

Объем печатной площади* кв. см
Строимость, 

руб.
Примечание

1 полоса 927,4 50 000
Цены рассчитаны при предо-
ставлении готового материала 
и иллюстраций к публикации 
согласно техническим требо-
ваниям. Верстка и подготовка 
дизайн-макета публикации си-
лами редакции рассчитывается 
отдельно в зависимости от слож-
ности; 1 дизайн-час – 1 250 руб. 
(без НДС)

1/2 полосы 463,7 25 500

*Для расчета стоимости печатной площади размеров, не указанных в таблице: цена 1 кв. см составляет 55 руб. 00 коп.

Все цены указаны в рублях РФ. Без НДС.

Все цены указаны в рублях РФ. Без НДС.

Наценки: размещение на первой полосе – 50%; 
размещение на второй полосе – 20%

Цена одного номера газеты (дополнительный тираж):

Реквизиты ЗАО «Медиа-Экспресс»:
Юридический адрес: 628616, ХМАО – Югра, г. Нижневартовск, ул. Аэропортовская, 4
Фактический адрес: 628615, ХМАО – Югра, г. Нижневартовск, ул. Северная, 
дом 54А, строение 1, офис 260.
Факс 8 (3466) 49-13-17, тел. 8 (3466) 49-13-17, +79224469996, 

е-mail: samexpress-dir@gesnv.ru, prhmao2011@gmail.com 

ИНН 8603119593, КПП 860301001, р/с 40702810638340001073 в Филиал «Екатеринбургский» 
АО «АЛЬФА-БАНК», БИК 046577964, к/с 30101810100000000964

Кол-во полос в номере
Кол-во экземпляров 

дополнительного тиража
Цена 1 номера, 

руб.

8
до 10 000 2,00

от 10 000 до 50 000 1, 60

12
до 10 000 5,00

от 10 000 до 50 000 4,60

ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ

Корбут Сергей Иванович

628600, Тюменская область, г. Нижневартовск, ул. Интернациональная, д. 9, кв. 68 
тел./факс (3466) 406-126, ng406126@yandex.ru 
Свидетельство серия 86  № 001292982от 28.01.2005
ИНН-860 306 714 700
р/с 40802810100000002137
АО БАНК «ЕРМАК», в г.Нижневартовске
к/с 30101810000000000742, БИК 047169742

Прайс лист 
на услуги по изготовлению наружной рекламы  на дополнительных 

выборах в Думу города Нижневартовска шестого созыва 
по одномандатному избирательному округу № 18, 

назначенных на 8 сентября 2019 года.
Цены действительны на период предвыборной агитации 

Наименование Ед. изм., м2 Цена, руб.

Изготовление баннера 1 300

Изготовление пленки 1 300

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ


